

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes . . . . .	1
Provincias.—Trimestre . . . . .	4
Estranjero.—Año . . . . .	20
America.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

# EL AFRICA

## REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

## JURA DE BANDERAS.

### PRO PATRIA

Grandiosa y solemne resultó el pasado lunes la jura de banderas por los reclutas del actual reemplazo en el Llano de las Damas.

Espectáculos de esta naturaleza que ligan al hombre con la patria, al subordinado con el jefe, al pensamiento y al ideal con lo grande y con lo sublime, recuerdo permanentemente inolvidable dejan en todo corazón, que late á impulsos de los sentimientos del honor y del decoro, y los reclutas no olvidarán este día porque será el más grande que registren en su hasta hoy modestísima historia; los niños, que agrupados bajo los estandartes escolares presenciaban aquel imponente acto con mirada curiosa y actitud serena y recojida, empezaron á sentir aspiraciones que hacen gloriosa la vida de los pueblos, y Ceuta, Ceuta en masa, que sabe identificarse con lo bueno, con lo noble y con lo sublime, y que representada por todas sus clases allí agrupadas pedía á Dios, siguiendo las preces del sacerdote, pan para su hogar y dicha y gloria para la patria, no olvidará un día y un nombre, al mismo onlado, que constituye época en nuestros fastos civiles y militares.

Felicitemos con la efusión de españoles empedernidos al General Bernal, felicitamos al General Pareja, hoy, seguramente compensado de amarguras que nunca olvida el que bien siente, felicitamos á todos, á todos los dignísimos Jefes y oficiales de esta guarnición, que tan alta idea saben dar del cumplimiento de obligatorios deberes, felicitamos al soldado que hijo de nuestra patria sabrá identificarse con el noble estímulo y patriótica aspiración de sus superiores, y te felicitamos á ti Ceuta, objeto de nuestro constante anhelo, que al compenetrarte y rendir tributo á lo grande, encierras el germen de virtud necesario para marcar nuevos rumbos á un estado de cosas, que lamentamos, y que habrá de cambiar si los hombres quieren responder á los nobles impulsos y hacer que este baluarte cumpla dignamente la misión de adelantado en Marruecos de la civilización europea.

### LA JURA

A las siete y media de la mañana se encontraban en sus puestos, señalados al efecto en el Llano de las Damas, las tropas de Infantería que componen la brigada y las de Artillería de Plaza y batería mixta, Milicias, Ingenieros, Administración militar y Sanidad que forman el resto de la guarnición de Ceuta, todas al mando del dignísimo y bizarro General Pareja.

Poco después se presentó el Comandante General Sr. Bernal con lucido Estado Mayor y comenzó la misa.

Durante ella amenizaron las banderas militares, escojida y delicada sinfonia sobre «El sueño del Poeta» de forma magistral y dirigida por el reputado maestro Sr. Sebastian, músico mayor del Batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo.

Terminada la misa comenzó el solemne acto de la Jura, acto hermoso y conmovedor en extremo.

Hermoso por lo que en sí representa. Conmovedor porque hace vibrar á todos los corazones.

Cuantos pertenecen, ó han pertenecido al Ejército español, saben muy bien de cuan imponente aparato rodean ese acto, nuestras ordenanzas militares.

Nosotros también lo presenciamos y á fé de caballeros y buenos españoles, podemos decir es tan imponente y conmovedor, como hermoso y sublime.

Bien lo merece. A virtud de juramento solemne hecho á Dios y de no menos solemne promesa hecha al Rey, como primer magistrado de la Nación, el ciudadano obligase á seguir sin desfallecimientos ni vacilaciones, la enseña de la patria defendiéndola con vigor hasta derramar su última gota de sangre.

¡Que misión más sublime! Prestado aquel juramento, ese ciudadano se convierte en soldado, y la santa iglesia católica, constante sancionadora de toda acción noble, bendice á aquellos reclutas.

Dicho juramento fué pedido por el Comandante Mayor del Batallón de Cazadores y el ceremonial religioso, por el Teniente Vicario de esta Comandancia General.

Terminado este, comenzaron los reclutas á ratificarse en el juramento, besando la cruz formada por la bandera y el sable del comandante Mayor de cada cuerpo y pasando por debajo de ella; ceremonial que indica que la patria los acoge bajo su protección.

Acto seguido el bravo y digno General Bernal, se dirigió á los nuevos soldados y en breves, sentidas y patrióticas frases, les demostró el compromiso tan grande que habían contraído desde aquel momento con la madre Patria, como así mismo les manifestó lo que aquel acto representaba y que en aquella respetada y adorada enseña, entre sus pliegues, iba representado el honor nacional.

Se dió un viva á España. Viva que fué contestado por todos.

El desfile de las tropas resultó lucidísimo, demostrando estas, el perfecto estado de instrucción en que se encuentran.

Durante el día quedaron acampadas en el Llano de las Damas, sirviéndosele un rancho extraordinario.

También los Generales, Jefes y Oficiales almorzaron en dicho lugar

reinando la más completa alegría.

El vecindario civil de Ceuta en masa, se encontraba en aquellos lugares, revuelto entre los militares de todas las clases, participando también de dicha alegría.

No terminaremos estos mal escritos renglones, sin dar la enhorabuena á la comisión encargada del adorno del improvisado altar, donde se dijo la misa, por el delicado gusto y arte que demostró.

La Patrona de Infantería, nuestra Inmaculada Concepción, apareció en el centro bajo rico docel, rodeada de banderas rojas y gualda y de armas de todas clases pertenecientes á los distintos cuerpos del Ejército y de la Armada y todo este conjunto parecía envolverlo ante nuestros ojos, una aureola de destellos de divinidad, que cual manto protector cobijaba á nuestras gloriosas armas.

Céuta que quiere y adora al Ejército con toda su alma, hizo día festivo el 13 de Abril.

### A LA BANDERA ESPAÑOLA

Yo, enseña sacrosanta, te he cantado  
Al narrar de mi patria la victoria,  
Al recorrer mil páginas de historia  
Donde el nombre de España está grabado.

Al verte me descubro; que admirado  
Ante tu inmensa, no igualada gloria.  
Todo buen español, aparte escoria,  
Siente latir su pecho entusiasmado.

Yo miro en tí la madre á quien se adora,  
La madre que del niño es el consuelo,  
La madre que es del hijo protectora  
Símbolo eres del hispano suelo,  
Al mirarte flamear, quien te ama, llora,  
Llanto que cae en tierra y sube al cielo

SIN FIRMA

### MÁRTIRES POR LA PATRIA

Con emoción profunda leemos, que el crucero «Reina Cristina» buque insignia de la escuadra, que mandó el almirante Montojo y fué echado á pique en el combate naval de Manila, ha sido puesto á flote y conducido á la orilla.

En su interior han sido hallados los esqueletos de 80 tripulantes: en uno de ellos se ha descubierto su carácter de oficial por tener la espada ceñida.

El casco del buque presenta 15 agujeros de obús.

Los americanos desean hacer exequias navales á los cadáveres, pero los elementos españoles de la capital del Archipiélago gestionan en viarlos á España.

El Gobierno debe cuanto antes nombrar una comisión que pase al Archipiélago á recoger esos gloriosos restos los cuales serán conducidos envueltos en nuestra venerada bandera roja y gualda.

Dignos de toda clase de honores se hacen los restos de aquellos valientes que sucumbieron en lucha desigual, abrazados á nuestra enseña.

### MARRUECOS

Las nubes que dijimos se cernían sobre el horizonte amenazando tempestad, no se han disipado, antes, al contrario han descargado sobre la parte del Riff en donde desde hace días se desarrollan horribles escenas guerreras, cuyos resultados no es difícil preveer.

En otros números hemos dicho lo inprocedente y antipolítico que á nuestro juicio resultaba la visita que á aquella parte del Imperio hiciera Muley Arafá y demás personajes moros influyentes y defensores del Emperador Abd-El-Azis.

Esta visita ha sido la que ha dado origen para adelantar los acontecimientos, encendiendo la insurrección con caracteres graves y peligrosos.

Poco menos de un mes, ha necesitado El Roghi, ó quien sea, para sublevar á toda aquella importante parte del imperio y hacerse dueño de la parte de costa del Mediterráneo comprendida desde las playas moras próximas á Melilla, hasta cerca de Tetuan; terrenos que una vez bajo su dominio le han de servir para mucho, pues por ahí entrarán sin obstáculo alguno y facilidad grandes, cantidades de armas y pertrechos de guerra que han de servir para dar más impulso á la rebelión.

Es decir que desde el corazón de Marruecos se ha extendido la guerra hasta la costa de Melilla y no tardará mucho en correrse hacia la parte de Anghera y por tanto quedar hecho el Pretendiente dueño absoluto del Imperio.

Las escenas angustiantes ocurridas á la vista de la plaza de Melilla, dan á comprender el estado anímico del Sultan y los pocos auxilios conque cuenta, pues en aquella parte quizás la más importante del Imperio apenas si contaba el tío del Sultan con 200 soldados, los cuales a pesar de los pocos medios de defensa, han dado muestras de ser unos valientes, defendiendo hasta última hora el fuerte de la Alcazaba en donde estaban refugiados.

Con la voladura de la Alcazaba ha perdido el Sultan el último signo de su Soberanía en el Riff.

Los detalles que se reciben de Melilla dan prueba del valor temerario y de la abnegación de aquellos hombres que sufrieron largo bloqueo y perdieron sus vidas por defender á un soberano que tan mal se porta con ellos y esto servirá de ejemplo para los pocos partidarios que quedan en los distintos puntos del Imperio, los que una vez convencidos de la nulidad de Abd-El-Azis y de sus gobiernos, formaran causa común con el Pretendiente.

Horrible es, la situación del Imperio. La guerra arde por todos los extremos de él, llegando los chispazos como hemos dicho en diferentes ocasiones á las puertas de Europa.

Esta sigue impasible al parecer ¿Que espera?



COSAS DEL OTRO JUEVES

(CUENTO)

Carmineos tonos, cual toques de pincel de habil artista, hermosaban el diafano azul del cielo en un dia de la perfumada y fecunda primavera. Ni las aves, ni las fuentes, ni el arroyo, ni el céfiro, tan citados en miles de narraciones dejaban de dar mas esplendor al dia que nos referimos.

¡Bia jueves! ¿os extraña?... No hay porque admirarse si recordamos el cantar antiguo de

«Tres jueves hay en el año que relucen mas que el sol. ...»

Pues bien, lector; en este jueves, uno de los tres y no te digo cual de ellos, se le ocurrió a Pedro Andrés visitar a sus conocidos.

Pedro Andrés era buen muchacho; mas docil que un cordero, mas bravo que un leon acosado. Su principal debilidad era precisamente su bondad, pues para él no existian personas traidoras; no concebía en su mente la existencia de la traicion.

Y nuestro héroe fué a casa de su amigo Colás, el mejor de sus amigos aunque a la gente le pareciese lo contrario. Lo veía en su casa y de allí marchaba a la de su amiga Guadalupe; pero antes de ir debía Colás haberle contado todo cuanto supiese con relación a su amiga.

En este jueves presente, Pedro Andrés tardó mucho tiempo en salir de casa de Colás, este último habia dicho muchas cosas al primero y Pedro por primera vez en su vida gritó a Colás, casi le apostrofó y le hubiese pegado sino interviene la hermana de aquel.

¿Que dijo Colás a Pedro Andrés?... ¡Muchas cosas! ¡Nosotros no las sabemos!

Una cosa extrañó a todos los vecinos de Guadalupe; el jueves aquel no habia recibido la jóven la visita de los dias de fiesta en que repicaban gozoso. Guadalupe no lo extrañó, ella sabia cual era la causa y espétaba que no fuese su amigo Pedro.

Mas siguieron las noches sucediéndose a los dias y estos a aquellas, y por fin llegó otro jueves ¡Pero cosa rara y sorprendente! ¡Las esferas no se desequilibraron ni chocaron los mundos unos con otros en ese lapso de tiempo! Pedro siguió en sus faenas agricolas, Colás en sus trabajos de artesano y Guadalupe en su casa pensando siempre en uno que no era Pedro Andrés.

En este segundo jueves, el sol ya abiasaba a la tierra con sus candente rayos, la mies doraba los campos, el seco estio estaba próximo.

Pedro Andrés volvió a casa de Colás por no perder la costumbre. Colás contó muchas mas cosas a su amigo que en la vez primera, pero Pedro queito tranquilo no dijo una palabra que demostrase estaba disgustado, despues que hubo terminado Colás, Pedro sacó la pata.

—¡Echa un cigarro, amigo! le dijo y añadió: «No es mas que eso lo que me dices?»

—¡Y te repito lo que te referí el otro jueves!

—¡Cosas del otro jueves son esas! Dejemos pues la conversacion y vamos al grano. La cosecha es buena, mi salud es inmejorable, los años que tengo por delante son muchos, luego no me apesadum-

bra nada en este mundo; en cambio por otros lados puede que no anden los negocios tan boyantes, que no haya llovido a tiempo, que los campos esten secos ó con langostas. Doy pues gracias al cielo.

Y asi e a en efecto Pedro Andrés era feliz. Dios lo habia dotado de bondad, y todo cuanto le ocurría lo consideraba como predestinacion; asi es que se conformaba bien pronto con los rigores de la suerte.

Pasó aquel otro jueves habiendo oido contar muchas cosas al amigo Colás, pero volvió otra vez a su heredad. Las faenas de la recoleccion le dieron mucho que hacer a Pedro, pero ya veía el resultado de la cosecha. Muchas ganancias y futuras dichas.

El tercer jueves de los tres mas relucientes llegó al cabo: Pedro Andrés fue al pueblo con ánimo de holgar y hacer el párrafo con sabido con su amigo Colás, mas no lo encontró en casa, habia salido.

Entonces vagó por las calles del pueblo, acompañó a una procesion solemne que se celebraba y despues de terminada esta encontró a su amigo. Iba acompañando a una muger, aquella muger no le era desconocida era su antigua amiga Guadalupe.

Colás al verlo se adelantó y le dijo al oido

—¡No hagas caso de lo pasado que eran cosas del otro jueves!

—¡Ya lo se, infeliz! contesto Pedro ¡Pero este que ahora estoy viendo son cosas de este!

Y era en efecto cierto, cuanto se habia figurado Pedro desde el primer dia. Su amigo Colás le habia hecho traicion ¡a el que le importa! al fin y al cabo en este mundo todas son cosas del otro jueves.

JUAN BARRANCO.

AYUNTAMIENTO

SESION DEL DIA 13

Con inmenso público que acudió a la casa del Pueblo y que mas bien parecia iba con caracter de protesta, que por mera curiosidad, se celebró la sesion de segunda citacion el lunes por la noche, bajo la presidencia del Alcalde Don Francisco Cerni Gonzalez y con asistencia de los Señores Concejales, Garcia, Delgado, Traverso, Sanchez, Rivero, Mas, Orozco, Corcoles, Fortea, Marco, Novelles, Huelves, y Cerni (R.)

Se lee el acta de la sesion anterior, en la cual vá incluido el pago a Don Luis P de Camino de una cantidad de paja servida para la mula que posee el Ayuntamiento. (Este Sr. es empleado municipal y pariente de los Señores Cerni.)

Tambien se lee relacion de jornales que suma una buena cantidad. (Hubo quien se asustó y prometió ocuparse en la próxima sesion de esto.)

Al tocarse el asunto del sábio doctor Don Celestino Garcia, tomó la palabra, antes de aprobarse el acta, Don Enrique Garcia Ponce, para pedir detalles y protestar del informe dado al Gobernador Civil de la provincia y que dió lugar a la comunicacion que aquel dirigiera respecto a la situacion de los contratos ó nombramientos de los médicos titulares.

Y como él, hubiera protestado todo aquel pueblo que invadía el salón, si hubiera podido hacerlo en aquel acto, pues no se concibe que una comunicacion fechada en Octu-

bre se traiga a la vista y se informe en Abril del siguiente año, so pena de obedecer a cábales y misterios, que solo la ciencia explica.

Habiendo contestado el Presidente que si los Señores Garcia Ponce y Delgado, hubiesen asistido a las sesiones, no tendrian que pedir detalles, sobre dicho punto, manifestó el Sr. Garcia que teniendo entabladas ha tiempo determinadas gestiones para la solucion de asuntos que aunque puramente particulares podrian repercutir en aquel lugar, habia tenido por conveniente abstenerse de concurrir; pero hoy que veia un peligro para este vecindario en la actitud del Municipio acudia a defender desde su puesto los derechos de aquel; Asi mismo el Concejal Sr. Delgado, expuso que las causas de su retraimiento, habianlas motivado la desacertada gestion de la corporacion, anunciando tambien que desde ese dia estaria en su lugar, dispuesto a combatir tanta ilegalidad.

El Señor Garcia despues de recordar los innumerables servicios prestados por tan eminente Doctor durante treinta y dos años y despues de traer a la vista la ley y varios reales decretos (que algunos desconocian) y tras larga discusion, hizo saber que Don Celestino Garcia tenia sus documentos de compra miso con el Ayuntamiento en condiciones y que por tanto estaba de más el renovar ó formalizar su contrato.

Tambien manifestó que parecia que se le queria molestar ó perjuricar a dicho titular, a lo que contesto el Alcalde que su primer voto seria para dicho Sr.

(Las estrellas en aquel momento dejaron de lucir en el cielo y apareció el del rabo como signo anunciador de la guerra.)

El Sr. Delgado apoyó al Concejal Sr. Garcia y despues de lograr lo que se queria, redactó el segundo su protesta que decia asi. «Que adhería su voto al del Sr. Huelves, por estimarlo ilegal el acuerdo aceptado por la mayoría y del cual] y desde luego protestaba;» a cuya protesta se adhirieron los Concejales Sres. Traverso, Rivero, Sanchez, y Delgado; es decir seis Concejales por creer estaba en lo firme el Sr. Garcia y estimar que hemos dicho antes ilegal el monstruoso acuerdo, que bien visto y desmenuado resultó un desacuerdo.

Conque ya lo saben nuestros lectores, la comunicacion que dió origen al asunto del médico Sr. Garcia y que tanto preocupa al pueblo de Ceuta en masa, lleva fecha de Octubre y a estos caballeros concejales adiptos no se les ha ocurrido tratar el dicho asunto, hasta Abril de este año.

¡Bien muy bien delicados ilustrados!

El Teniente de Alcalde Sr. Orozco dijo que queria, que tan pronto como pasara el periodo electoral se arreglara bajo base segura é inamovible el contrato de Don Celestino Garcia. Tambien se hizo constar en acta.

Y asi quedó el asunto. Hubo en la sesion algunas notas muy cómicas por cierto, como la de creer que estuvieran las vigas del salon en mal estado. (Esto dijo un hermano a otro: lo que no garantiza es si fué en Arabe ó en Español) Tambien hubo quien desconocia al fiel Abeya.

Y para terminar dirémos que la sesion empezó cerca de las ocho por convenir sin duda así al Alcalde y que hubo conferencias largas antes de acudir a los escaños.

El tiempo reinante aquella noche era vendaval con bastante marejada.

BIRRIQUE.

Las Elecciones

Y LOS FUNCIONARIOS JUDICIALES

La Gaceta del 15 publica la siguiente Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia:

«El Sr. Disueltos por Real decreto de 26 de Marzo último el Congreso de los Diputados y la parte electiva del Senado, y convalidada la eleccion de los nuevos diputados y senadores para los dias 26 del mes actual y 10 de Mayo próximo;

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien declarar calucadas las licencias, terminos posesorios y sus prerrogas, otorgadas a los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, así como las licencias de los Notarios, disponiendo que todos ellos se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el dia 20 del corriente mes, y que los presidentes de las Audiencias territoriales comuniquen a este Ministerio haberse cumplido lo que se dispone en la presente Real orden.»

DEUDA.

Por conducto autorizado sabemos que aun se deben los almuerzos y comidas de las elecciones pasadas, es decir que hace mas de un año se le adeuda al honrado comerciante Don Francisco Marquez, la cantidad de cuatrocientas, veinticinco pesetas que fueron las que en bebidas y comidas se consumieron en dicho establecimiento.

Infinitas veces ha presentado la cuenta el citado Marquez, y segun nos participan personas bien informadas, el deudor no está conforme con la cantidad que arroja la misma.

Pero diga, lo que diga, lleve ó nó razón, es el caso que la cantidad se le debe y no hay medio posible de que se abone.

Y a la verdad es doloroso que sean victimas de estas cosas, honrados comerciantes que a fuerzas de constantes sacrificios logran reunir con economia y privaciones un mediano pasar.

Las 425 pesetas que en bebidas y comidas se consumieron creen esos Señores que las casas de comercios se las regaló al nombrado Marquez?

Las latias vencieron y esos no esperaron como muy bien saben ciertas personas, raz on por la cual dicho comerciante tuvo que abonar esa cantidad y muy justo es que le paguen lo que le deben, maxime cuando a otros tambien le pagan, aunque tarde.

Amargarán quizás estos renglones, pero mas le amarga a Paco el Campanero tener ingleses.

El manifiesto de Ojeda

Estos dias ha circulado por este vecindario un manifiesto suscrito por el ex-diputado Sr. Ojeda y en el que solicita de estos electores los votos para su eleccion

En uno de los párrafos dice:



«No es un desconocido el que se presenta ante ustedes; es el diputado que siempre veló hasta don de sus fuerzas alcanzaron por los intereses de esta población. Fue ron siempre de mi preferente atención vuestra necesidades comerciales, vuestro juzgado civil y la terminación del Puerto. No es ciertamente esta la ocasión para detallar gestiones...»

Y nosotros tenemos que decirle que en efecto le conocemos bastante y que una de dos, ó es muy desgraciado, ó jamás se ocupó de lo que dice; pues en Cádiz ni hay puerto, ni hay juzgado, ni hay comercio, ni hay nada y mucho menos debido a su gestión.

Así pues, si es desgraciado y no alcanza nada, ahí está usted bien Sr. Ojeda; y si por el contrario no se ocupó jamás de este distrito para que sirva el diputado? para que manifestar esto ni lo otro? Para que lo queramos?

¿No dice V. que por cuarta vez se presenta? Pues en cuatro legislaturas bien ha podido hacer algo en beneficio de este desgraciado pueblo.

¡Pero sí; ha hecho usted bastante! Protejer a los que contra la ley ocupan cargos que no deben y ayudarles a esos que contra el deseo y gusto de un pueblo funcionan toda vía aunque con debilitadas fuerzas y dando los últimos suspiros.

Usted ha sido la mano derecha de ellos y por usted según la opinión pública se alzaron hasta las nubes y... pasó después y apesar de los pesares lo que nos suponíamos hoy le vuelven la espalda a esos que según usted «por gratitud debieron estar siempre a su lado y aconsejados por sus conveniencias políticas y personales apoyan á otro...» ¡Justo castigo a su pro teccion! ¡Justo pago al que defiende lo que no debió defender.

El pueblo aunque tarde, se acuerda de todo. El diputado que Cádiz votará no será V; será á Don Rafael de Muro.

## NOTICIAS

### Mando de la Plaza

Por ausencia del Gobernador de la Plaza el Excmo Sr. General Don Francisco Fernandez Bernal, ha quedado encargado del gobierno de la misma el Jefe de la Brigada, Excmo. Sr. Don Felix Pareja Mesa, al cual tenemos la honra de saludar.

El día 15 marchó á Madrid el Excmo. Sr. Comandante General de esta Plaza Don Francisco Fernandez Bernal, en donde permanecerá hasta los últimos días del mes.

Desearnos el feliz regreso de tan querido General.

### ¡Oh el Ayuntamiento!

El lunes de la presente semana asistió á la sesión municipal un crecido número de vecinos de esta Ciudad, los cuales invadieron el salón con el fin de presenciar el resultado del acuerdo que se tomara con respecto al asunto de Don Celestino García.

Toda el vecindario sabe lo que ocurrió.

El pueblo se ha convencido al fin de la excelente administración que hace nuestro Alcalde, motivo por el

cuál continuará asistiendo á las sesiones con el ánimo de admirar y aplaudir á tan celoso administrador.

En el Ayuntamiento de Cádiz, se discute y no se pasa por movimiento mal hecho.

Quien diga que allí se daba como vulgarmente se dice la «cabezada» es equívoco.

Abundaban los discursos y reinaba la más completa independencia.

Bien por nuestros ediles Africanos.

### Saludamos

A nuestro antiguo amigo Don Fernando Utrera, nuevo músico mayor de Cádiz que en unión de su familia llegó el Miércoles de la presente semana.

### Pésams.

Victima de rápida enfermedad dejó de existir la tarde del miércoles, la virtuosa Señora Doña Lucía Zofra Flor, madre de nuestros queridos amigos Don José y Don Jesus Trujillo, á los cuales le enviamos como al mismo á toda su familia nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

El acto del entierro fué una verdadera manifestación sentiendo á él, en el todo el vecindario el cual le demostró á la familia Trujillo las muchas simpatías que entre el mismo cuenta.

Descansen en paz tan respetable anciano.

También enviamos nuestro pésame á Don Gabriel Abad y familia por la muerte de su virtuosa esposa Doña Matilde Ojeda, ocurrida en la presente semana.

Acompañamos á todos en su dolor.

### García Mesa

El presidente del comité republicano de Algeciras, Don Antonio García Mesa ha estado algunos días en Cádiz realizando trabajos en pró de la candidatura de D. Luis Ojeda, pero aunque son grandes las simpatías que aquel cuenta en esta plaza, muchos los deudos y parlantes que en la misma tiene y mucha la cohección y persuasión empleada en favor de la causa que defendía, temamos que su esfuerzo y sacrificio se estreñer en una hostilidad que aquí late contra el ex-diputado protegido por el Señor García Mesa y de la cual solo al Sr. D. Luis Ojeda puede culparse.

### La cocina del Campanero

Con el almuerzo servido por la reputada casa de Francisco Marquez, á los oficiales de Ceuta el día de la Jura de Bandera, quedó demostrada la actividad, el esmero, y buen gusto de dicho Sr. el cual presentó á los comensales, diversos y variados platos perfectamente confeccionados, como así mismo bebidas de diversa marca.

La cocina fué dirigida por el reputado maestro en el arte culinario Anselmo Rodríguez Sánchez, que bien puede decirse, es uno de los mejores que existen en esta Plaza.

Nuestra enhorabuena á Paco Marques.

### Tómbola.

El día 15 se inauguró la tómbola á beneficio de los ancianos y pobres de esta Plaza, asistiendo á dicha inauguración distinguidos Señores y Señoras, los cuales expendieron buen número de papelitas.

En dicha rifa vimos una porción de preciosos regalos algunos de ellos de bastante valor.

Recomendamos á los Caballeros de este vecindario que no se hayan enterado, acudan al local donde estaba la Cooperativa Militar.

Mere en plácemes las Señoras y ciudadanas de dicha tómbola las cuales demuestran el amor á la Santa Caridad.

### El Roghi se acerca.

Insistese que los jefes de las Kabilas de Anghera y Wad-za han recibido ordenes del Roghi participando que en breve llegará á esos territorios, exigiendo sumisión y reclutando gente para engrosar su Ejército.

Todos los moros de esas Kabilas son partidarios del Pretendiente, razón por la cual el día que aparezca este por esa parte del Imperio, se alzarán en armas contra el Sultan.

Ayer marchó con dirección á Madrid nuestro amigo Don Alberto Boudet, Médico del Hospital Internacional, como delegado de los médicos de París y secretario de la Prensa de la seccion Francesa á la inauguración del Congreso Internacional de Medicina, que se celebrará en Madrid dentro de breves días.

Le deseamos un feliz viaje.

### Eterna despedida.

Hemos recibido un bonito y bien escrito artículo del aprovechado joven escritor Sr. Bernal, el cual tenemos el gusto de publicar en el próximo número sintiendo no haberlo insertado en el presente por haber llegado tarde y titula éste na desahogada.

### Don. Rafael de Muro

Al amanecer de día de ayer, salió de Algeciras con dirección á Cádiz el futuro diputado por este distrito Don Rafael de Muro, á donde marchó á conferenciar con el Gobernador sobre asuntos relacionados con las próximas elecciones del día veintiseis.

## A los concejales de oposicion

El pueblo de Cádiz os dá las gracias por vuestra decision; por la batalla que vais á emprender en defensa de los sagrados intereses de esta desgraciada Ciudad.

A ustedes y solo á ustedes se les tendrá que agradecer el que cesen tantas anomalías, y tanto desvara justo administrativo como en la actualidad existe.

Con vuestra constancia y vuestros protestas lograréis lo que el pueblo ansia.

Pocos sois, pero no importa, mas valen cuatro ó cinco hombres de criterio propio é independientes que muchos que opinen lo mismo

y asientan el parecer del que domine bien por gratitud, bien por suggestion, bien porque no tengan esa libertad de acción que se necesita, bien porque sean humildes amigos

Apenas acudieron ustedes á una sesión, se notó un algo que beneficiaba á la población.

Ya el asunto importantísimo de Don Celestino García varió del pie á la cabeza. Ya no es el mismo que tanto se comentó por el pueblo y que tan mal efecto produjo.

Ya las tristes viudas cobrarán otra vez el socorro que á nuestro juicio indevidamente se les dejó de pagar.

Y eso que aun no llegaron ustedes á tocar este asunto.

Ya todo y con vuestra presencia ha de variar, pues para eso sois independientes, para eso sois verdaderos amantes y defensores de Cádiz.

Seguid, seguid acudiendo que el pueblo en masa os acompañará para aplaudir con toda su alma vuestros protestas.

Seguid con el mismo ánimo Concejales de oposicion, que ahí está el pueblo. No decaer, y á la lucha.

Confíemos pues, en Don Enrique García, Don Aurelio Rivero, Don Juan Traverso, Don Juan Sanchez y Don Manuel Delgado y en todo aquel que siga á estos Señores.

Demóstrales pues la enhorabuena.

## Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

## Manuel Delgado

- Rejo, 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

## HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho  
piernas torcidas, piés zambos,  
varus, equino, & &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Cádiz, Fonda «Española» varios días del mes de Abril actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los do dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos éncargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar días, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Después saldrá para Tetuán, Tánger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los días que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podrán recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

Imp de Garcia de la Torre.



**La Ultima Moda**

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patrón cortado. Precio cada número primera ó segunda edición 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda Edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia Cádiz, calle Murgía núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68  
Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación. Rentas vitalicias y capitales de feridos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

**CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos. para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

**POMPAS FUNEBRES**

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateado no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo fin. —SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA Venta: Farmacias, Droguerías y Perfeccionadas POR MAYOR: CEBRIAN Y C. — BARCELONA FRA NCISCO FLORES.—Ciudad de Ceuta Dentista.—General Moreno 8 CEUTA

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen!

FARMACIA. Con exactitud y prontitud se afana y corta el CABELLO GOMEZ PULIDO (REBELLIN)-22